
囲い　ゴシック体は知事答弁

（総務）
番号 質　問　項　目 質　問　要　旨 質問者 担当課 整理№

1
安全保障法制につ
いて

安全保障関連法案の撤回を国に強く求めるべきと
思うが、知事の考えを尋ねたい。

神山　悦子 政策調査課 1

2
教育への取組につ
いて

知事は、総合教育会議を活用して子どもの教育に
積極的に取り組んでいくべきと思うが、考えを尋
ねたい。

本田　仁一 政策調査課 220

3
県民の誇りと自信に
ついて

県民の誇りと自信をどのように取り戻していくの
か、知事の考えを尋ねたい。

坂本　栄司 政策調査課 250

4
風評・風化対策に
ついて

知事は、欧州訪問の成果も踏まえ、風評払拭及び
風化防止に向けどのように取り組んでいくのか尋
ねたい。

佐藤　金正 広報課 45

5
風評・風化対策に
ついて

県は、風評・風化対策について、国や市町村とど
のように連携していくのか尋ねたい。

佐久間　俊男 広報課 124

6
風評対策について 県は、風評の払拭に向け、風評・風化対策強化戦

略に基づきどのように取り組んでいくのか尋ねた
星　公正 広報課 163

7
復興・再生に係る
基金について

復興・再生に係る基金の活用状況と今後の見通し
について尋ねたい。

立原　龍一 財政課 72

8
富岡町の県出先機関
について

県は、富岡町の県出先機関について、今後の在り
方をどのように考えているのか尋ねたい。

坂本　栄司 行政経営課 242

9

公共施設等総合管
理計画について

公共施設等総合管理計画において、今後多くの県
有建物が更新時期を迎えることによる建替費用の
増加にどのように対応していくのか、県の考えを
尋ねたい。

星　公正 財産管理課 164

10
庁舎等維持管理業
務の入札について

庁舎等維持管理業務の入札において、最低制限価
格を導入すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

本田　仁一 施設管理課 221

（危機管理）
番号 質　問　項　目 質　問　要　旨 質問者 担当課 整理№

1
危機対応力の強化
について

災害発生時に重要な役割を担う業務継続計画につ
いて、県はどのように取り組んでいくのか尋ねた

佐藤　金正 危機管理課 51

2
危機対応力の強化
について

県は、危機への対応にどのように取り組んでいく
のか尋ねたい。

佐藤　金正 危機管理課 52

3
危機管理部の意義
について

県の危機対応について、新たに危機管理部を設置
した目的と職員の危機管理意識を向上させる取組
を尋ねたい。

立原　龍一 危機管理課 68

4
危機対応の充実に
ついて

危機対応の充実について、県はどのように考えて
いるのか尋ねたい。

髙野　光二 危機管理課 89

5
原発事故・汚染水
対策について

Ｋ排水路の付け替え工事の早期完了とその間の短
期的対策の早急な実施を東京電力に求めるべきと
思うが、県の考えを尋ねたい。

神山　悦子 原子力安全対策課 6

6
原発事故・汚染水
対策について

地下水の水質や地質に関する詳細なデータを公表
するよう東京電力に求めるべきと思うが、県の考
えを尋ねたい。

神山　悦子 原子力安全対策課 7

7
原発事故・汚染水
対策について

国の現地職員の増員により更に国が前面に立ち汚
染水対策に取り組むよう求めるべきと思うが、県
の考えを尋ねたい。

神山　悦子 原子力安全対策課 8

8
原発事故・汚染水
対策について

県として汚染水問題の解決を図るための体制を強
化すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

神山　悦子 原子力安全対策課 9

9
原発事故・汚染水
対策について

汚染水問題に関する情報を伝えるため、世界の英
知を結集し、県主催の「汚染水対策シンポジウ
ム」を開催すべきと思うが、県の考えを尋ねた

神山　悦子 原子力安全対策課 10

10

原発事故・汚染水
対策について

原発労働者の死亡災害に係る原因究明や再発防
止、作業工程の見直し、待機中の休業補償につい
て国及び東京電力に求めるべきと思うが、県の考
えを尋ねたい。

神山　悦子 原子力安全対策課 11

11
原発事故・汚染水
対策について

原発労働者に危険手当が支給されるよう国及び東
京電力に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねた

神山　悦子 原子力安全対策課 12

12
原発事故・汚染水
対策について

原発労働者の指導・育成を強化し、処遇を国家公
務員に準じたものとするよう国及び東京電力に求
めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

神山　悦子 原子力安全対策課 13

13
廃炉に向けた取組
について

県は、福島第一原発の廃炉に向けた取組が安定し
て行われるようどのように対応していくのか尋ね
たい。

立原　龍一 原子力安全対策課 73

14
原発事故への対応
について

廃炉の取組における安全確保に向けて監視体制を
強化すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

髙野　光二 原子力安全対策課 90

15
福島第一原発の廃
炉作業について

発電所構内で使用している重機を含めた車両の台
数や点検・整備の体制について、県はどのように
把握しどのように監視しているのか尋ねたい。

長谷部　淳 原子力安全対策課 134
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番号 質　問　項　目 質　問　要　旨 質問者 担当課 整理№

16
原子力災害発生時
における対応につ

原子力災害発生時における住民の避難について、
県の考えを尋ねたい。

星　公正 原子力安全対策課 165

（企画）
番号 質　問　項　目 質　問　要　旨 質問者 担当課 整理№

1
復興予算について 復興に向けて、ソフト事業などきめ細かなニーズ

に対応できる自由度の高い財源を国に求めるべき
と思うが、県の考えを尋ねたい。

神山　悦子 企画調整課 36

2
復興・再生に向け
た取組について

復興・創生期間において、知事は本県の復興にど
のように取り組んでいくのか尋ねたい。

立原　龍一 企画調整課 70

3
イノベーション・
コースト構想につ
いて

東京オリンピック・パラリンピックの開催を見据
え、イノベーション・コースト構想実現への知事
の思いを尋ねたい

甚野　源次郎 企画調整課 251

4 地方創生について
県は、総合戦略において、どのような姿を目指し
ていくのか尋ねたい。

佐藤　金正 復興・総合計画課 56

5
地方創生について 国の取組を積極的に活用し地方創生を進めるべき

と思うが、県の考えを尋ねたい。
髙野　光二 復興・総合計画課 88

6
「（仮称）ふくし
ま総合戦略」につ
いて

 知事は、「（仮称）ふくしま総合戦略」を通
し、本県の再生・創生をどのように実現しようと
しているのか尋ねたい。

長谷部　淳 復興・総合計画課 157

7
人口ビジョン・総
合戦略について

市町村が人口ビジョンと総合戦略を策定するに当
たり、県はどのように連携しているのか尋ねた

星　公正 復興・総合計画課 166

8
過疎・中山間地域
の振興について

県は、過疎・中山間地域における集落の活性化に
どのように取り組んでいくのか尋ねたい。

立原　龍一 地域振興課 75

9
只見川流域及び水
力電源地域の活性
化について

水力電源地域である奥会津地域の活性化にどのよ
うに取り組んでいくのか、知事の考えを尋ねた
い。

小林　昭一 地域振興課 199

10
原発再稼働と福島
第二原発の廃炉に
ついて

原発被災県として、再稼働した川内原発の停止を
求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。 神山　悦子 エネルギー課 4

11
原発再稼働と福島
第二原発の廃炉に
ついて

福島第二原発の廃炉を国及び東京電力にどのよう
に求めていくのか、県の考えを尋ねたい。 神山　悦子 エネルギー課 5

12
再生可能エネル
ギーの推進につい

県は、避難地域における再生可能エネルギーの推
進にどのように取り組んでいくのか尋ねたい。

佐藤　金正 エネルギー課 50

13
Ｊヴィレッジにつ
いて

県は、Ｊヴィレッジの復興・再整備にどのように
取り組んでいくのか尋ねたい。

佐久間　俊男 エネルギー課 122

14
再生可能エネル
ギーについて

再生可能エネルギーの系統接続問題にどのように
対応していくのか、県の考えを尋ねたい。

星　公正 エネルギー課 167

15
再生可能エネル
ギーについて

再生可能エネルギーの地産地消について、県の考
えを尋ねたい。

円谷　健市 エネルギー課 213

16
再生可能エネル
ギーについて

県は、住宅用太陽光発電の導入促進にどのように
取り組んでいくのか尋ねたい。

円谷　健市 エネルギー課 214

17
マイナンバー制度
について

マイナンバー制度の１０月からの実施について、
国に中止を求めるべきと思うが、県の考えを尋ね
たい。

神山　悦子 情報政策課 2

18
マイナンバー制度
について

マイナンバー制度における特定個人情報の保護に
ついて、県の考えを尋ねたい。

神山　悦子 情報政策課 3

19
「福島切捨て」の
福島復興指針の改
定について

避難指示の解除に当たっては、引き続き、住民と
の協議の場を持ちながら対応すべきと思うが、県
の考えを尋ねたい。

神山　悦子 避難地域復興課 14

20
復興・再生に向け
ての広域自治体と
しての取組につい

知事は、広域自治体の長として、避難地域の将来
像の実現を始め、福島の復興・再生に向けてどの
ように取り組んでいくのか尋ねたい。

佐藤　金正 避難地域復興課 46

21
復興と再生につい
て

県は、住民の帰還に向け、避難市町村の生活環境
の整備をどのように支援していくのか尋ねたい。

髙野　光二 避難地域復興課 94

22
復興と再生につい
て

避難市町村が計画する復興拠点整備への支援につ
いて、県の考えを尋ねたい。

髙野　光二 避難地域復興課 95

23
復興と再生につい
て

県は、常磐自動車道への追加インターチェンジの
設置について、どのように取り組んでいくのか尋
ねたい。

髙野　光二 避難地域復興課 96

24
避難地域の将来像
について

県は、避難地域の将来像の提言をどのように受け
止め、どのように対応していくのか尋ねたい。

佐久間　俊男 避難地域復興課 127

25
避難地域の広域連
携について

避難地域の復興には広域連携が不可欠と思うが、
知事の考えを尋ねたい。

星　公正 避難地域復興課 162

26
避難指示解除地域へ
の帰還支援について

避難市町村の帰還に向けた環境整備を進めるべき
と思うが、県の考えを尋ねたい。

坂本　栄司 避難地域復興課 239

27
避難指示解除地域へ
の帰還支援について

避難地域の将来像の実現に向け、避難地域への新
たな移住者を増やすべきと思うが、県の考えを尋
ねたい。

坂本　栄司 避難地域復興課 241



番号 質　問　項　目 質　問　要　旨 質問者 担当課 整理№

28

「福島切捨て」の
福島復興指針の改
定について

避難者の住まいの確保について
避難指示区域からの避難者への仮設・借上住宅の
供与を２０１７年４月以降も継続すべきと思う
が、県の考えを尋ねたい。

神山　悦子 避難者支援課 15

29

「福島切捨て」の
福島復興指針の改
定について

避難者の住まいの確保について
県内外の自主避難者に仮設・借上住宅の供与期間
終了後も家賃支援を継続すべきと思うが、県の考
えを尋ねたい。

神山　悦子 避難者支援課 17

30
被災者等の支援に
ついて

県は、復興支援員を活用した県外避難者への支援
にどのように取り組んでいくのか尋ねたい。

髙野　光二 避難者支援課 103

31

県外避難者への今
後の住宅支援につ
いて

仮設・借上住宅の供与期間終了に伴う県外自主避
難者への住宅支援にどのように取り組んでいくの
か、県の考えを尋ねたい。

星　公正 避難者支援課 168

32
避難指示解除地域へ
の帰還支援について

避難者の帰還判断に資するため、帰還者の生活の
様子などを情報発信すべきと思うが、県の考えを
尋ねたい。

坂本　栄司 避難者支援課 240

33

「福島切捨て」の
福島復興指針の改
定について

避難者の住まいの確保について
復興公営住宅の入居対象者を避難指示解除準備区
域の住民に拡充できるよう要件を緩和すべきと思
うが、県の考えを尋ねたい。

神山　悦子 生活拠点課 16

34
被災者等の支援に
ついて

復興公営住宅について、避難者の入居ニーズを把
握し、その変化に対応すべきと思うが、県の考え
を尋ねたい。

髙野　光二 生活拠点課 102

35
復興公営住宅の整
備とコミュニティ
の形成について

県は、復興公営住宅のコミュニティの形成をどの
ように進めていくのか尋ねたい。 矢吹　貢一 生活拠点課 190

36
復興公営住宅の整
備とコミュニティ
の形成について

復興公営住宅におけるコミュニティの形成につい
ては、支援の継続性を保つべきと思うが、県の考
えを尋ねたい。

矢吹　貢一 生活拠点課 191

37

「福島切捨て」の
福島復興指針の改
定について

原子力損害賠償について
避難指示区域外における商工業等に係る営業損害
について、原発事故との相当因果関係を幅広く認
め、本年８月以降もこれまでどおり賠償を継続す
るよう国及び東京電力に求めるべきと思うが、県
の考えを尋ねたい。

神山　悦子 原子力損害対策課 20

38
「福島切捨て」の
福島復興指針の改
定について

原子力損害賠償について
全ての県民の精神的損害を賠償するよう国及び東
京電力に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねた

神山　悦子 原子力損害対策課 21

39

「福島切捨て」の
福島復興指針の改
定について

原子力損害賠償について
避難指示の解除によって精神的損害の賠償を２０
１８年３月で打ち切ることなく、被害の実態に応
じて賠償を継続するよう東京電力に求めるべきと
思うが、県の考えを尋ねたい。

神山　悦子 原子力損害対策課 22

40

損害賠償について 被害者の早期の生活再建に向け、原子力損害賠償
紛争解決センターの和解仲介案を積極的に受け入
れるよう東京電力に強く求めるべきと思うが、県
の考えを尋ねたい。

髙野　光二 原子力損害対策課 105

41
損害賠償について 農林業の営業損害について、平成２９年１月以降

も賠償を確実に継続するよう国及び東京電力に求
めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

髙野　光二 原子力損害対策課 106

42

損害賠償について 旧緊急時避難準備区域等における住民の生活再建
のため、被害の実情を踏まえた賠償はもとより、
早期復興に向けた施策を積極的に実施するよう国
に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

髙野　光二 原子力損害対策課 107

43 県民運動について 新たな県民運動の検討状況について尋ねたい。 佐藤　金正 文化振興課 57

44
県民の日について 豊かな福島県を築き上げ、次世代に引き継ぐため

の県民の日の在り方について、知事はどのように
考えているのか尋ねたい。

山田　平四郎 文化振興課 110

45
復興の担い手であ
る若者の育成につ
いて

スポーツや文化で活躍する若者の育成にどのよう
に取り組んでいくのか、知事の考えを尋ねたい。

立原　龍一 スポーツ課 71

（環境）

番号 質　問　項　目 質　問　要　旨 質問者 担当課 整理№

1
「地方再生」につ
いて

地域特性に応じたバス路線やデマンドタクシーを
運行する市町村への支援について、県の考えを尋
ねたい。

神山　悦子 生活交通課 40

2
ＪＲ只見線の早期
復旧について

今月９日からの大雨の影響によるＪＲ只見線の被
害状況について尋ねたい。

小林　昭一 生活交通課 201



番号 質　問　項　目 質　問　要　旨 質問者 担当課 整理№

3
ＪＲ只見線の早期
復旧について

県は、ＪＲ只見線の全線復旧に向け、更なる利活
用の促進にどのように取り組んでいくのか尋ねた

小林　昭一 生活交通課 202

4
地域鉄道事業者の
車両更新に対する
支援について

鉄道輸送の安全性・安定輸送を確保するための地
域鉄道事業者による車両更新への支援について、
県の考えを尋ねたい。

円谷　健市 生活交通課 211

5
海外への情報発信
について

知事は、海外への情報発信について、就任以降ど
のように取り組み、今後どのように進めていくの
か尋ねたい。

円谷　健市 国際課 210

6
温暖化対策につい
て

県は、福島県地球温暖化対策推進計画において、
温室効果ガスの排出削減の目標及び方法をどのよ
うに定めているのか尋ねたい。

長谷部　淳 環境共生課 136

7
温暖化対策につい
て

本県における京都メカニズムや森林吸収を勘案し
ない温室効果ガスの排出総量及びその傾向につい
て尋ねたい。

長谷部　淳 環境共生課 137

8
温暖化対策につい
て

「いわきエネルギーパーク新設計画」の環境影響
評価の手続において、県はどのような意見を示し
たのか尋ねたい。

長谷部　淳 環境共生課 138

9
温暖化対策につい
て

温室効果ガスの排出を増やす石炭火力発電所の新
増設はあり得ないと思うが、県の考えを尋ねた

長谷部　淳 環境共生課 139

10
イノシシによる被
害防止対策につい

県は、狩猟者の確保にどのように取り組んでいる
のか尋ねたい。

佐久間　俊男 自然保護課 130

11
イノシシ被害対策
について

県は、イノシシ捕獲対策の現状と課題を踏まえ、
今後どのように取り組むのか尋ねたい。

長谷部　淳 自然保護課 135

12 野生鳥獣について
野生鳥獣の出荷制限等を解除する基準について、
実態に即したものとするよう国に要望すべきと思
うが、県の考えを尋ねたい。

坂本　栄司 自然保護課 247

13
減容化施設の受入
れに対する支援に
ついて

汚染廃棄物を広域的に処理する減容化施設を受け
入れた自治体への支援について、県の考えを尋ね
たい。

本田　仁一 産業廃棄物課 222

14

「福島切捨て」の
福島復興指針の改
定について

除染について
中間貯蔵施設の用地交渉において、国は原子力政
策を推進してきた責任を認識し地権者の納得と理
解の下に交渉を進めるよう求めるべきと思うが、
県の考えを尋ねたい。

神山　悦子 中間貯蔵施設等対策室 19

15
中間貯蔵施設につ
いて

中間貯蔵施設について、これまでの国の取組状況
をどのように受け止め、どのように対応していく
のか、知事の考えを尋ねたい。

佐藤　金正 中間貯蔵施設等対策室 47

16
原発事故への対応
について

中間貯蔵施設の用地取得について、県はどのよう
に関わっていくのか尋ねたい。

髙野　光二 中間貯蔵施設等対策室 91

17
原発事故への対応
について

 除去土壌の減容化の課題について、県はどのよ
うに考えているのか尋ねたい。

髙野　光二 中間貯蔵施設等対策室 92

18
中間貯蔵施設につ
いて

県は、中間貯蔵施設への本格輸送の安全・確実な
実施に向け、どのようにパイロット輸送に取り組
んでいるのか尋ねたい。

円谷　健市 中間貯蔵施設等対策室 212

19

「福島切捨て」の
福島復興指針の改
定について

除染について
除染特別地域においては、住民が納得できる除染
を国に認めさせるべきと思うが、県の考えを尋ね
たい。

神山　悦子 除染対策課 18

20
原発事故への対応
について

県は、市町村除染における仮置場での長期保管に
伴う適正管理にどのように対応していくのか尋ね
たい。

髙野　光二 除染対策課 93

21
汚染状況重点調査
地域の除染につい
て

市町村における住宅及び公共施設の除染を早期に
終了すべきと思うが、進捗状況と県の取組につい
て尋ねたい。

佐久間　俊男 除染対策課 128

22
除去土壌等の積込
場の確保に対する
支援について

県は、除去土壌等の積込場の確保に向け、どのよ
うに市町村を支援していくのか尋ねたい。 本田　仁一 除染対策課 223

（福祉）
番号 質　問　項　目 質　問　要　旨 質問者 担当課 整理№

1
復興予算について 生活支援相談員の単年度ごとの雇用形態を見直し

複数年雇用にすべきと思うが、県の考えを尋ねた
神山　悦子 社会福祉課 38

2
復興予算について 生活支援相談員の活動をコーディネートする人が

必要と思うが、県の考えを尋ねたい。
神山　悦子 社会福祉課 39

3
介護人材の確保と
定着促進について

県は、介護人材の確保と定着促進について、これ
までの取組を踏まえ、どのように取り組んでいく
のか尋ねたい。

立原　龍一 社会福祉課 76

4
「全国に誇れる健
康長寿の県」につ
いて

特別養護老人ホームの入所希望者の待機解消が図
られるよう施設整備を促進すべきと思うが、県の
考えを尋ねたい。

神山　悦子 高齢福祉課 27

5
認知症対策につい
て

県は、認知症対策について、どのように市町村を
支援していくのか尋ねたい。

佐藤　金正 高齢福祉課 61



番号 質　問　項　目 質　問　要　旨 質問者 担当課 整理№

6
避難している高齢
者への見守り支援
について

県は、避難している高齢者への見守り支援にどの
ように取り組んでいるのか尋ねたい。 山田　平四郎 高齢福祉課 112

7
高齢者の生きがい
づくりについて

県は、老人クラブ活動の活性化に向け、どのよう
に取り組んでいるのか尋ねたい。

佐久間　俊男 高齢福祉課 126

8
福祉型県づくりに
ついて

全国に誇れる健康長寿県を目指し、高齢者施策に
どのように取り組むのか、県の考えを尋ねたい。

長谷部　淳 高齢福祉課 140

9
福祉型県づくりに
ついて

介護保険を利用していない高齢者の生活実態につ
いて、県はどのように把握しているのか尋ねた

長谷部　淳 高齢福祉課 141

10
福祉型県づくりに
ついて

市町村が高齢者世帯の調査を実施し、個別のニー
ズに応じたサービスを提供できるよう支援すべき
と思うが、県の考えを尋ねたい。

長谷部　淳 高齢福祉課 142

11
市町村の地域支援
事業について

在宅医療・介護連携を推進するため、県は広域的
な調整をどのように図っていくのか尋ねたい。

長谷部　淳 高齢福祉課 143

12
市町村の地域支援
事業について

市町村における在宅医療・介護連携の取組を促進
するため、県はどのように支援していくのか尋ね
たい。

長谷部　淳 高齢福祉課 144

13
市町村の地域支援
事業について

認知症初期集中支援チーム及び認知症地域支援推
進員の設置目標について、県の考えを尋ねたい。

長谷部　淳 高齢福祉課 145

14
市町村の地域支援
事業について

地域ケア会議を要介護者の課題解決に向けて機能
するよう支援すべきと思うが、県の考えを尋ねた

長谷部　淳 高齢福祉課 146

15
市町村の地域支援
事業について

生活支援コーディネーターや協議体が地域課題を
解決する役割を果たせるようにするため、県はど
のように取り組んでいくのか尋ねたい。

長谷部　淳 高齢福祉課 147

16
市町村の地域支援
事業について

包括的支援事業について、県内市町村における地
域包括支援センター以外の事業体への委託状況を
尋ねたい。

長谷部　淳 高齢福祉課 148

17
市町村の地域支援
事業について

地域包括支援センターへの財政支援の拡充につい
て、県の考えを尋ねたい。

長谷部　淳 高齢福祉課 149

18
市町村の地域支援
事業について

地域包括支援センターの役割について、関係者の
理解を深めるため、県はどのように取り組んでい
るのか尋ねたい。

長谷部　淳 高齢福祉課 150

19
認知症高齢者対策
について

認知症疾患医療センターをより身近な地域に設置
すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

矢吹　貢一 高齢福祉課 179

20
認知症高齢者対策
について

認知症高齢者を地域で支えるための市町村による
取組の状況について尋ねたい。

矢吹　貢一 高齢福祉課 180

21
認知症高齢者対策
について

県は、認知症高齢者の見守りネットワーク体制の
構築について、市町村をどのように支援していく
のか尋ねたい。

矢吹　貢一 高齢福祉課 181

22
高齢者への生活支
援について

県は、高齢者への生活支援サービスについて、ど
のように市町村を支援していくのか尋ねたい。

本田　仁一 高齢福祉課 224

23
高齢者対策につい
て

市町村レベルの地域ケア会議について、県はどの
ように支援していくのか尋ねたい。

甚野　源次郎 高齢福祉課 258

24
高齢者対策につい
て

県は、在宅医療・介護連携の推進にどのように取
り組んでいくのか尋ねたい。

甚野　源次郎 高齢福祉課 259

25
高齢者対策につい
て

介護職員の腰痛を防止するための「ノーリフト介
護」の普及について、県の考えを尋ねたい。

甚野　源次郎 高齢福祉課 260

26
復興予算について 介護職員確保のために県独自の賃金アップ制度を

創設すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。
神山　悦子 介護保険室 37

27
介護保険について 介護保険料の普通徴収における現年度分の収納率

について、制度発足からの推移を尋ねたい。
長谷部　淳 介護保険室 151

28
介護保険について 介護保険料の普通徴収における現年度分につい

て、直近の時点で未収となっている人数を尋ねた
長谷部　淳 介護保険室 152

29
介護保険について 介護保険料の滞納により給付制限を課された人数

を尋ねたい。
長谷部　淳 介護保険室 153

30
介護保険について 県は、介護保険料の収納率や未納者数の傾向から

どのような対応が必要と考えているのか尋ねた
長谷部　淳 介護保険室 154

31
介護保険について 県は、市町村が取り組む介護保険料の独自軽減策

を財政的に支援すべきと思うが、考えを尋ねた
長谷部　淳 介護保険室 155

32
介護保険について ６５歳以上の高齢者における介護保険サービス利

用者の割合を尋ねたい。
長谷部　淳 介護保険室 156

33
被災者等の支援に
ついて

県は、被災者の心のケア対策にどのように取り組
むのか尋ねたい。

髙野　光二 障がい福祉課 104

34
被災者の心のケア
について

被災者の自殺を防止するため、心のケア等の対策
を充実すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

甚野　源次郎 障がい福祉課 261

35

「全国に誇れる健
康長寿の県」につ
いて

原発事故により被災した県民が将来にわたる健康
の維持・増進を図るため、成人向けの特定健診、
がん検診等の費用を原則無料とする県独自の制度
を創設すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

神山　悦子 健康増進課 26

36
健康づくりについ
て

県は、これまでの健康づくりの取組を踏まえ、健
康長寿社会の実現に向けてどのように取り組んで
いくのか尋ねたい。

髙野　光二 健康増進課 108

37
食育推進全国大会
について

県は、食育推進全国大会の成功に向け、どのよう
に取り組んでいくのか尋ねたい。

佐久間　俊男 健康増進課 129



番号 質　問　項　目 質　問　要　旨 質問者 担当課 整理№

38
がん対策について 県は、がん対策の充実強化にどのように取り組ん

でいくのか尋ねたい。
甚野　源次郎 健康増進課 256

39

「全国に誇れる健
康長寿の県」につ
いて

地域医療構想については、震災後の本県の医療実
態などを踏まえ策定し、地域で必要な医療を受け
ることができるよう医療提供体制を構築すべきと
思うが、県の考えを尋ねたい。

神山　悦子 地域医療課 23

40
「全国に誇れる健
康長寿の県」につ

県は、双葉郡の医療体制の再構築にどのように取
り組んでいくのか尋ねたい。

神山　悦子 地域医療課 25

41
浜通り地方の医療体
制について

県は、浜通り地方の医療提供体制の強化にどのよ
うに取り組んでいくのか尋ねたい。

坂本　栄司 地域医療課 243

42
浜通り地方の医療
について

浜通り地方の医療の中核を担う病院への支援を強
化すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

矢吹　貢一 地域医療課 183

43
高齢者対策につい
て

県は、地域医療構想の策定にどのように取り組ん
でいくのか尋ねたい。

甚野　源次郎 地域医療課 257

44
「全国に誇れる健
康長寿の県」につ
いて

県は、不足している医師や看護師の確保、特に産
科医の確保にどのように取り組んでいるのか尋ね
たい。

神山　悦子 医療人材対策室 24

45
医療人材の確保につ
いて

県は、臨床研修医の確保にどのように取り組んで
いくのか尋ねたい。 佐藤　金正 医療人材対策室 58

46
医療人材の確保につ
いて

新たな保健医療従事者養成施設の整備について、
県の考えを尋ねたい。

佐藤　金正 医療人材対策室 59

47
動物収容施設の復旧
について

相双地区犬・猫保護管理センターの復旧の見通し
と今後の活用について尋ねたい。 坂本　栄司 食品生活衛生課 248

48
子どもの貧困対策
について

県は、どのような視点の下で子どもの貧困対策に
関する計画を策定するのか尋ねたい。

佐藤　金正 こども・青少年政策課 60

49
子育て支援につい
て

子育て支援について、若い世代の思いを受け止め
どのように取り組むのか、知事の考えを尋ねた
い。

佐久間　俊男 こども・青少年政策課 121

50
少子化対策につい
て

総合的な少子化対策にどのように取り組むのか、
県の考えを尋ねたい。

円谷　健市 こども・青少年政策課 217

51
若者の結婚・子育
てについて

結婚・子育てについて、若い世代に前向きに考え
てもらえるような情報を発信すべきと思うが、県
の考えを尋ねたい。

本田　仁一 こども・青少年政策課 225

52
「日本一子育てし
やすい県」につい

保育所、幼稚園を無料化すべきと思うが、県の考
えを尋ねたい。

神山　悦子 子育て支援課 28

53
「地方再生」につ
いて

中山間地域など児童生徒数が少ない学校において
も放課後児童クラブ、いわゆる学童保育を開設で
きるようにすべきと思うが、県の考えを尋ねた

神山　悦子 子育て支援課 42

54
「地方再生」につ
いて

放課後児童支援員の資質の向上を図るべきと思う
が、県の考えを尋ねたい。

神山　悦子 子育て支援課 43

55
放課後の子どもの
支援について

放課後児童クラブと放課後子ども教室の連携につ
いて、県の考えを尋ねたい。

立原　龍一 子育て支援課 77

56
小規模保育事業の
実施状況について

県内における小規模保育事業の実施状況を尋ねた
い。

山田　平四郎 子育て支援課 115

57
子育て負担の軽減
について

県は、第３子以降の保育料の支援にどのように取
り組んでいるのか尋ねたい。

本田　仁一 子育て支援課 226

（公安）

番号 質　問　項　目 質　問　要　旨 質問者 担当課 整理№

1 警察行政について
避難指示区域等の治安の確保に向けた取組につい
て、県警察の考えを尋ねたい。

佐藤　金正 警察本部警務課 55

2
被災地域の安全確
保について

被災地域における安全・安心の確保について、県
警察の考えを尋ねたい。

髙野　光二 警察本部警務課 98

3
警察行政について 「なりすまし詐欺」の被害防止対策について、県

警察の考えを尋ねたい。
星　公正

警察本部生活安全企画
課

176

4
認知症高齢者対策
について

県警察における認知症による行方不明者の発見・
保護活動について尋ねたい。

矢吹　貢一
警察本部生活安全企画
課

182

5
少年の非行防止に
ついて

県警察における少年の非行防止の取組について尋
ねたい。

甚野　源次郎 警察本部少年課 262

6
警察行政について 県警察における高齢歩行者の交通事故防止対策に

ついて尋ねたい。
佐久間　俊男 警察本部交通企画課 133

7
警察行政について 自動車等の安全な運転に支障を及ぼすおそれのあ

る一定の病気等を有する運転者への県警察の対応
について尋ねたい。

立原　龍一 警察本部運転免許課 84

（商労）
番号 質　問　項　目 質　問　要　旨 質問者 担当課 整理№

1
福島相双復興官民
合同チームについ
て

福島相双復興官民合同チームを通じて、１２市町
村の被災者の事業や営農の再開支援にどのように
取り組むのか、副知事の考えを尋ねたい。

佐藤　金正 経営金融課 49



番号 質　問　項　目 質　問　要　旨 質問者 担当課 整理№

2
商工会等の組織体
制の確保について

県は、地域の小規模事業者の支えとなる商工会等
の組織体制の確保にどのように取り組んでいくの
か尋ねたい。

小林　昭一 経営金融課 203

3
雇用対策について 県は、本県の復興を支える若者の雇用対策にどの

ように取り組んでいくのか尋ねたい。
立原　龍一 雇用労政課 78

4
労働力人口の確保
について

県は、就職の不安や悩みを抱える求職者への支援
にどのように取り組んでいるのか尋ねたい。

佐久間　俊男 雇用労政課 123

5
ニート対策につい
て

県は、ニートなどの若者の就労支援にどのように
取り組んでいくのか尋ねたい。

本田　仁一 雇用労政課 227

6
女性や高齢者の人
材確保について

本県の経済発展や復興加速化に必要な労働力につ
いて、女性や高齢者の人材を確保すべきと思う
が、県の考えを尋ねたい。

本田　仁一 雇用労政課 228

7
政労使会議の設置
について

県においても政労使会議を設置すべきと思うが、
考えを尋ねたい。

甚野　源次郎 雇用労政課 254

8
女性の活躍推進に
ついて

県は、女性の職業生活における活躍の推進に関す
る法律の制定を受け、働く女性の支援にどのよう
に取り組んでいくのか尋ねたい。

甚野　源次郎 雇用労政課 255

9
産業等の振興につ
いて

ふくしま産業復興投資促進特区における課税の特
例を来年度以降も継続するよう国に求めるべきと
思うが、県の考えを尋ねたい。

髙野　光二 企業立地課 86

10
産業の振興につい
て

ふくしま産業復興企業立地補助金のこれまでの成
果を尋ねたい。

星　公正 企業立地課 169

11
産業の振興につい
て

県は、地域経済分析システムを活用し、産業の振
興にどのように取り組んでいくのか尋ねたい。

星　公正 企業立地課 170

12
輸送用機械関連産
業の取引拡大につ

県は、輸送用機械関連産業における県内企業の取
引拡大にどのように取り組んでいくのか尋ねた

本田　仁一 企業立地課 230

13
過疎・中山間地域
の企業誘致につい

県は、過疎・中山間地域の企業誘致にどのように
取り組んでいくのか尋ねたい。

本田　仁一 企業立地課 233

14
地域における新た
な事業創出につい

県は、地域産業の活性化のため、創業支援にどの
ように取り組んでいくのか尋ねたい。

佐藤　金正 産業創出課 62

15
産業等の振興につ
いて

知事は、本県の復興を加速させるため、ロボット
関連産業の集積にどのように取り組んでいくのか
尋ねたい。

髙野　光二 産業創出課 85

16
県内中小企業の技
術力の向上につい

県は、県内ものづくり中小企業の技術力の向上に
どのように取り組んでいくのか尋ねたい。

本田　仁一 産業創出課 229

17
ロボットフェスタ
ふくしまの開催に
ついて

県は、ロボットフェスタふくしまにおいて、ロ
ボットに対する若い世代の関心の喚起にどのよう
に取り組むのか尋ねたい。

本田　仁一 産業創出課 231

18
イノベーション・
コースト構想につ
いて

県は、環境・リサイクル関連産業の集積にどのよ
うに取り組んでいくのか尋ねたい。 甚野　源次郎 産業創出課 252

19
水素社会の実現に
ついて

県は、水素社会の実現に向けた技術の開発・活用
にどのように取り組んでいくのか尋ねたい。

甚野　源次郎 産業創出課 253

20
医療関連産業の集
積について

県は、ふくしま医療機器開発支援センターを活用
して医療関連産業の集積にどのように取り組むの
か尋ねたい。

佐久間　俊男
医療関連産業集積推進
室

132

21
医療関連産業の振
興について

本県における医療関連産業の集積の状況と今後の
取組について尋ねたい。

本田　仁一
医療関連産業集積推進
室

232

22
ふくしまアビリン
ピックについて

県は、ふくしまアビリンピックについて、県民へ
の周知と参加選手を増やす観点からどのようにＰ
Ｒしていくのか尋ねたい。

山田　平四郎 産業人材育成課 114

23
ふくしまデスティ
ネーションキャン
ペーンについて

知事は、ふくしまデスティネーションキャンペー
ンの成果を踏まえ、どのように取り組んでいくの
か尋ねたい。

佐藤　金正 観光交流課 48

24
教育旅行の支援に
ついて

県は、部活動を含めた教育旅行の支援にどのよう
に取り組んでいくのか尋ねたい。

立原　龍一 観光交流課 74

25
産業等の振興につ
いて

県は、台湾や東南アジア地域からの観光誘客にど
のように取り組んでいくのか尋ねたい。

髙野　光二 観光交流課 87

26
アフターデスティ
ネーションキャン
ペーンについて

県は、アフターデスティネーションキャンペーン
において、酒蔵を活用した観光客の周遊促進にど
のように取り組んでいくのか尋ねたい。

山田　平四郎 観光交流課 117

27
今後の観光振興に
ついて

県は、教育旅行の回復に向け、本県の魅力や安全
性をどのように発信していくのか尋ねたい。

小林　昭一 観光交流課 204

28
訪日外国人の誘客
について

県は、外国人観光客の会津地域への誘客にどのよ
うに取り組んでいくのか尋ねたい。

小林　昭一 観光交流課 205

29
訪日外国人の誘客
について

県は、東京オリンピック･パラリンピックを見据
え、外国人観光客の受入体制の強化にどのように
取り組んでいくのか尋ねたい。

小林　昭一 観光交流課 206

30
外国人の観光誘客に
ついて

県は、広域的な連携による外国人の観光誘客にど
のように取り組んでいくのか尋ねたい。

坂本　栄司 観光交流課 249

31
福島空港の利用促
進について

福島空港の利用促進に向け、どのように取り組ん
でいくのか、県の考えを尋ねたい。

山田　平四郎 空港交流課 113

32
訪日外国人の誘客
について

外国人の福島空港の利用を促進するため、空港に
愛称を付けることについて、県の考えを尋ねた

小林　昭一 空港交流課 207



番号 質　問　項　目 質　問　要　旨 質問者 担当課 整理№

（文教）
番号 質　問　項　目 質　問　要　旨 質問者 担当課 整理№

1
教育行政について 県教育委員会は、子どもたちの希望を切り開く教

員としての専門性をどのように考えているのか尋
ねたい。

長谷部　淳 教育庁教育総務課 159

2
「チームとしての
学校」の取組につ
いて

文部科学省が推進しようとしている「チームとし
ての学校」について、県教育委員会の考えを尋ね
たい。

甚野　源次郎 教育庁教育総務課 263

3
「日本一子育てし
やすい県」につい

市町村立小中学校の耐震化を急ぐべきと思うが、
県教育委員会の考えを尋ねたい。

神山　悦子 教育庁施設財産室 34

4
子どもがふみだすふ
くしま復興体験応援
事業について

教育委員会は、子どもがふみだすふくしま復興体
験応援事業にどのように取り組んでいくのか尋ね
たい。

本田　仁一 教育庁社会教育課 236

5
「日本一子育てし
やすい県」につい
て

公立小中学校において、３０人以下学級を全学年
に拡大すべきと思うが、県教育委員会の考えを尋
ねたい。

神山　悦子 教育庁義務教育課 32

6
「日本一子育てし
やすい県」につい

スクールソーシャルワーカーの増員を図るべきと
思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。

神山　悦子 教育庁義務教育課 33

7

公立小中学校の学
力の向上について

県教育委員会は、今年度の全国学力・学習状況調
査の結果を踏まえ、公立小中学校における児童生
徒の学力の向上にどのように取り組んでいくのか
尋ねたい。

佐藤　金正 教育庁義務教育課 65

8
公立小中学校の不
登校対策について

県教育委員会は、公立小中学校における不登校対
策にどのように取り組んでいくのか尋ねたい。

佐藤　金正 教育庁義務教育課 66

9
公立小中学校にお
ける学力向上につ
いて

県教育委員会は、公立小中学校における算数・数
学の学力向上を図るため、どのように取り組んで
いくのか尋ねたい。

立原　龍一 教育庁義務教育課 82

10
教育の充実につい
て

 県教育委員会は、児童生徒の学力の向上を図る
ため、定着確認シートや県独自の学力調査をどの
ように活用していくのか尋ねたい。

髙野　光二 教育庁義務教育課 109

11
郷土に自信と誇り
を持てる教育につ
いて

県教育委員会は、公立小中学校において、子ども
たちの郷土愛を育むため、どのように取り組んで
いるのか尋ねたい。

円谷　健市 教育庁義務教育課 219

12
公立小中学校におけ
る新聞を活用した教
育について

県教育委員会は、公立小中学校における新聞を活
用した教育にどのように取り組んでいくのか尋ね
たい。

本田　仁一 教育庁義務教育課 237

13
東京都に福島県希
望枠で採用された
小学校教員につい

県教育委員会は、東京都に福島県希望枠で採用さ
れた小学校教員の教職経験をどのようにいかして
いくのか尋ねたい。

佐久間　俊男 教育庁義務教育課 125

14
教育行政について 全国学力・学習状況調査の廃止を求めるべきと思

うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。
長谷部　淳 教育庁義務教育課 158

15
天文や宇宙に関す
る教育の推進につ
いて

ＪＡＸＡと連携協定を結び、公立学校における天
文や宇宙に関する教育を推進すべきと思うが、県
教育委員会の考えを尋ねたい。

甚野　源次郎 教育庁義務教育課 264

16
「日本一子育てし
やすい県」につい
て

高校生、大学生及び専門学校生を対象とした給付
型奨学金制度を創設すべきと思うが、県教育委員
会の考えを尋ねたい。

神山　悦子 教育庁高校教育課 30

17

「日本一子育てし
やすい県」につい
て

震災特例採用奨学資金について、来年度も継続で
きるよう国に求めるとともに、県内全ての高校生
が貸与を受けられるよう制度を拡充すべきと思う
が、県教育委員会の考えを尋ねたい。

神山　悦子 教育庁高校教育課 31

18
「地方再生」につ
いて

県立高校生に通学費用を助成する制度を設けるべ
きと思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。

神山　悦子 教育庁高校教育課 41

19
県立高等学校の主
権者教育について

県教育委員会は、県立高等学校における主権者意
識を育む教育にどのように取り組んでいくのか尋
ねたい。

佐藤　金正 教育庁高校教育課 67

20
県立高等学校にお
ける主権者教育に
ついて

県立高等学校において、主権者教育の充実を図る
べきと思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。 立原　龍一 教育庁高校教育課 83

21
県立高等学校にお
ける防災教育につ

県教育委員会は、県立高等学校における防災教育
にどのように取り組んでいくのか尋ねたい。

山田　平四郎 教育庁高校教育課 119

22
教育行政について 県教育委員会は、教員と子どもたちの心が通い合

う教育を行うため、教員の資質の向上にどのよう
に取り組んでいくのか尋ねたい。

長谷部　淳 教育庁高校教育課 160

23
教育行政について 公立小中高等学校において、政治参加の意義を理

解させる教育を行うべきと思うが、県教育委員会
の考えを尋ねたい。

長谷部　淳 教育庁高校教育課 161

24
南会津地域におけ
る環境教育につい
て

南会津地域の県立高等学校への環境に関する学科
の設置を検討すべきと思うが、県教育委員会の考
えを尋ねたい。

星　公正 教育庁高校教育課 175

25
学力向上策につい
て

英語教員の指導力の向上を図るべきと思うが、県
教育委員会の考えを尋ねたい。

小林　昭一 教育庁高校教育課 208



番号 質　問　項　目 質　問　要　旨 質問者 担当課 整理№

26
県立高等学校の生徒
募集定員について

県立高等学校の生徒募集定員について、受験生の
志願動向を十分に踏まえて決定すべきと思うが、
県教育委員会の考えを尋ねたい。

本田　仁一 教育庁高校教育課 238

27
「日本一子育てし
やすい県」につい
て

県立特別支援学校について、入学する児童生徒数
を予測して整備すべきと思うが、県教育委員会の
考えを尋ねたい。

神山　悦子 教育庁特別支援教育課 35

28
特別支援教育につ
いて

玉川村に設置する県立特別支援学校の整備方針に
ついて、県教育委員会の考えを尋ねたい。

円谷　健市 教育庁特別支援教育課 218

29
「日本一子育てし
やすい県」につい

公立小中学校の給食費を無料化すべきと思うが、
県教育委員会の考えを尋ねたい。

神山　悦子 教育庁健康教育課 29

（農林水産）
番号 質　問　項　目 質　問　要　旨 質問者 担当課 整理№

1
農業の振興につい
て

県は、農業を産業として強化するため、どのよう
に取り組んでいくのか尋ねたい。

立原　龍一 農林企画課 79

2
被災地域の農業対
策について

避難地域等の営農再開に向け、県は農業者をどの
ように支援していくのか尋ねたい。

髙野　光二 農林企画課 99

3
農林水産業につい
て

知事は、本県農業の震災以降の現状をどのように
認識し、その振興にどのように取り組んでいくの
か尋ねたい。

矢吹　貢一 農林企画課 177

4 農業の振興について
官民合同チームを活用し、営農再開の支援に取り
組むべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

坂本　栄司 農林企画課 244

5
農地中間管理機構
について

農地中間管理事業の推進に当たっては、民間の力
を活用すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

星　公正 農業担い手課 172

6
被災地域の農業対
策について

農作物等の被害を防止するため、有害鳥獣捕獲の
担い手の確保に向けた射撃場施設の整備等への支
援が必要と思うが、県の考えを尋ねたい。

髙野　光二 環境保全農業課 101

7
イノシシによる被
害防止対策につい

鳥獣被害防止用の電気柵の安全確保対策につい
て、県の取組を尋ねたい。

佐久間　俊男 環境保全農業課 131

8
ＧＡＰの推進につ
いて

農業生産工程管理、いわゆるＧＡＰの本県の取組
状況と今後の推進策について尋ねたい。

星　公正 環境保全農業課 171

9
農林水産物の風評
払拭について

農林水産物の風評払拭に高校生のアイデアを活用
すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

山田　平四郎 農産物流通課 116

10
「ふくしまプライ
ド。」について

「ふくしまプライド。」のキャッチフレーズの
下、県産農林水産物の風評払拭にどのように取り
組んでいくのか尋ねたい。

円谷　健市 農産物流通課 209

11 農業の振興について
国会議事堂内食堂等に県産食材の利用を一層拡大
するよう働き掛けるべきと思うが、県の考えを尋
ねたい。

坂本　栄司 農産物流通課 245

12
「地方再生」につ
いて

米価下落対策を実施し、県産米の再生産を保障で
きるよう支援すべきと思うが、県の考えを尋ねた
い。

神山　悦子 水田畑作課 44

13
農林水産業につい
て

来年度以降も米の全量全袋検査を継続すべきと思
うが、県の考えを尋ねたい。

矢吹　貢一 水田畑作課 178

14 農業の振興について
酒造好適米の作付拡大に取り組むべきと思うが、
県の考えを尋ねたい。

坂本　栄司 水田畑作課 246

15
被災地域の農業対
策について

避難地域等に非食用の工芸農作物を導入すべきと
思うが、県の考えを尋ねたい。

髙野　光二 園芸課 100

16
双葉地方の花き栽
培について

双葉地方において、花き栽培を推進すべきと思う
が、県の考えを尋ねたい。

山田　平四郎 園芸課 111

17
畜産の振興につい
て

繁殖雌牛の頭数を増加させるため、県はどのよう
に取り組んでいくのか尋ねたい。

円谷　健市 畜産課 215

18
畜産の振興につい
て

県は、第１１回全国和牛能力共進会への出品にど
のように取り組んでいくのか尋ねたい。

円谷　健市 畜産課 216

19
渓流釣りの復活につ
いて

県は、渓流釣りの復活に向け、どのように取り組
んでいるのか尋ねたい。

本田　仁一 水産課 234

20
農業の振興につい
て

県は、中山間地域の農家経営の安定を支える地域
政策にどのように取り組んでいくのか尋ねたい。

立原　龍一 農村振興課 80

21
間伐材の放射線検
査体制について

県は、ふくしま森林再生事業で搬出される間伐材
の放射性物質に関する安全確認にどのように取り
組んでいくのか尋ねたい。

立原　龍一 森林整備課 81

22
木質バイオマスの
利用促進について

県は、木質バイオマスの利用促進にどのように取
り組んでいくのか尋ねたい。

佐藤　金正 林業振興課 63

23
木質バイオマスにつ
いて

県は、火力発電所に木質バイオマス燃料を安定的
に供給するため、どのように取り組んでいくのか
尋ねたい。

本田　仁一 林業振興課 235

（土木）
番号 質　問　項　目 質　問　要　旨 質問者 担当課 整理№

1
土木職員の確保に
ついて

県は、不足する土木職員の確保に向け、どのよう
に取り組んでいくのか尋ねたい。

星　公正 土木総務課 174



番号 質　問　項　目 質　問　要　旨 質問者 担当課 整理№

2
社会資本の整備に
ついて

県は、集中復興期間後における社会資本の整備に
どのように取り組んでいくのか尋ねたい。

小林　昭一 土木企画課 192

3
建設業の担い手育
成について

県は、建設業の担い手育成にどのように取り組ん
でいくのか尋ねたい。

佐藤　金正 建設産業室 64

4
復興・創生期間にお
ける道路整備につい
て

県は、ふくしま道づくりプランの実現に向け、ど
のように取り組んでいくのか尋ねたい。 佐藤　金正 道路計画課 54

5
会津地方の道路整
備について

復興・創生期間における会津地方の道路整備につ
いて、県の考えを尋ねたい。

星　公正 道路計画課 173

6
社会資本の整備に
ついて

県は、県土の復興に向け、道路整備にどのように
取り組んでいくのか尋ねたい。

小林　昭一 道路計画課 193

7
復興と再生につい
て

県は、常磐自動車道の４車線化に向け、どのよう
に取り組んでいくのか尋ねたい。

髙野　光二 高速道路室 97

8
磐越自動車道につ
いて

磐越自動車道の全線４車線化について、県の考え
を尋ねたい。

小林　昭一 高速道路室 196

9
社会資本の整備に
ついて

県は、防雪施設の長寿命化にどのように取り組ん
でいるのか尋ねたい。

小林　昭一 道路管理課 194

10
社会資本の整備に
ついて

県は、道路施設の長寿命化について、市町村をど
のように支援しているのか尋ねたい。

小林　昭一 道路管理課 195

11
国道２５２号の整
備について

国道２５２号六十里越について、冬期通行止め期
間の短縮に向けた防雪施設の整備状況を尋ねた

小林　昭一 道路管理課 197

12
重要港湾小名浜港
について

小名浜道路の整備について、取組状況と今後の見
通しを尋ねたい。

矢吹　貢一 道路整備課 188

13
国道２５２号の整
備について

只見町と会津坂下インターチェンジを結ぶ国道２
５２号について、整備状況と今後の見通しを尋ね
たい。

小林　昭一 道路整備課 198

14
只見川流域及び水
力電源地域の活性
化について

県は、只見川の河川整備にどのように取り組んで
いくのか尋ねたい。 小林　昭一 河川整備課 200

15
土砂災害防止法改
正後の基礎調査に
ついて

土砂災害防止法の改正により公表が義務付けられ
た基礎調査の実施の状況と今後の取組について尋
ねたい。

立原　龍一 砂防課 69

16
土砂災害対策につ
いて

県は、土砂災害に対する住民の防災意識の向上に
どのように取り組んでいくのか尋ねたい。

山田　平四郎 砂防課 118

17
重要港湾小名浜港
について

小名浜港東港地区における津波からの避難対策と
石炭粉じんの飛散防止対策について、県の考えを
尋ねたい。

矢吹　貢一 港湾課 184

18
重要港湾小名浜港
について

小名浜港東港地区への関係者以外の立入りについ
て、県の考えを尋ねたい。

矢吹　貢一 港湾課 185

19
重要港湾小名浜港
について

小名浜港港湾計画の見直しについて、県の考えを
尋ねたい。

矢吹　貢一 港湾課 186

20
重要港湾小名浜港
について

小名浜港三崎航路の安全対策について、県の考え
を尋ねたい。

矢吹　貢一 港湾課 187

21
都市計画道路笹川
大善寺線の整備に
ついて

県は、都市計画道路笹川大善寺線の供用に向け、
どのように支援していくのか尋ねたい。 山田　平四郎 まちづくり推進課 120

22
復興公営住宅の整備
について

復興公営住宅について、整備の見通しと早期整備
に向けた取組状況を尋ねたい。

佐藤　金正 建築住宅課 53

23
復興公営住宅の整
備とコミュニティ
の形成について

いわき市内の復興公営住宅の整備について、進捗
状況と今後の見通しを尋ねたい。 矢吹　貢一 建築住宅課 189


